

# invest IN PARAGUAY

Forum des Investissements 2022

- 8 et 9 septembre -  
Asuncion, Paraguay

## PARAGUAY, CLIMAT DES AFFAIRES ET OPPORTUNITÉS

- La stabilité macroéconomique, la prévisibilité et les conditions commerciales favorables qui ont caractérisé le Paraguay au cours des deux dernières décennies ont produit une augmentation des investissements directs à l'étrangers (IDE) à un rythme soutenu et favorable. Cette tendance s'est maintenue même en présence de chocs exogènes graves tels que la crise immobilière de 2008 et la pandémie causée par le coronavirus.
- Au cours des dix dernières années, les IDE ont doublé. Le dernier rapport de la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes (CEPAL) place le Paraguay parmi les cinq plus grands bénéficiaires d'investissements étrangers de la région en 2020. De son côté, la Banque Centrale du Paraguay (BCP) rapporte que le stock d'IDE est passé de 6331 millions USD en 2019 à 6881 millions USD en 2020, ce qui représente une augmentation de 8,9 % en période de grande difficulté. A la fin du premier trimestre 2021, un solde positif équivalent à 7257,1 millions USD d'IDE a été enregistré, ce qui équivaut à une augmentation en glissement annuel de 12,1% et 5,5% par rapport à la fin 2020.
- L'indicateur de climat économique (ICE) en Amérique latine, élaboré par la Fondation Getulio Vargas (FGV), a placé le Paraguay parmi les économies les mieux positionnées de la région pour générer des affaires au cours de la dernière année. Fin 2021, le Paraguay était en tête de ce classement avec 133,3 points.
- La situation décrite ci-dessus est liée à des politiques publiques axées sur la promotion de meilleures conditions d'investissement. Celles-ci poursuivent des objectifs tels que le renforcement des régimes spéciaux d'incitation, la rationalisation des processus d'ouverture d'entreprises, l'automatisation des procédures liées à l'univers des affaires et la facilitation commerciale en général.
- A ces efforts s'ajoute l'action déterminée et constante du gouvernement en faveur du renforcement des infrastructures et des réseaux d'interconnexion régionaux. L'exécution de ces investissements publics permettra de faciliter les échanges entre l'Atlantique et le Pacifique, améliorant la connectivité multimodale et l'accessibilité vers et depuis les zones éloignées des routes et corridors commerciaux traditionnels.
- Le Ministère de l'Industrie et du Commerce du Paraguay, par l'intermédiaire de son organe d'exécution REDIEX, dirige les travaux visant à améliorer le climat des affaires grâce à une stratégie alignée sur le Plan National de Développement 2030, dans le but d'attirer des capitaux qui contribuent au développement et à la reprise économiques post-COVID-19. Dans ce cadre:
  - a) Nous encourageons la diversification géographique, sectorielle et technologique ainsi que la mise en œuvre d'actions pour attirer les IDE dans les domaines économiques dans lesquels le secteur privé du Paraguay a encore une participation réduite;
  - b) Nous cherchons à renforcer les capacités de participation aux chaînes de valeur régionales et de proximité dans les secteurs dans lesquels le pays offre des avantages importants pour l'investissement, tels que l'énergie, la logistique, la finance et la construction;
  - c) Nous visons à fournir des capitaux frais aux secteurs du textile, des pièces automobiles et de la fabrication chimique-pharmaceutique, ainsi qu'aux secteurs de l'agroalimentaire et de la foresterie, qui ont été priorités car ils présentent les conditions d'un décollage rapide en termes de productivité et internationalisation.



## INVESTIR AU PARAGUAY 2022

- Le Forum international sur l'investissement "Investir au Paraguay" se tiendra le 8 et 9 septembre de cette année au Conmebol Convention Center, près d'Asunción.
- Cet événement de grande envergure vise à faire connaître les opportunités que le Paraguay offre aux capitaux étrangers en vue de former des alliances stratégiques et de promouvoir la convergence des capitaux nationaux et internationaux autour de projets d'affaires réussis tant pour les acteurs économiques concernés que pour le pays et la citoyenneté. À cette fin, un portefeuille de projets de configuration diverse sera divulgué.
- Le Forum réunira des hommes et des femmes d'affaires et des entrepreneurs, des autorités gouvernementales paraguayennes au plus haut niveau, des représentants du milieu universitaire et du secteur scientifique, ainsi que des dirigeants et des personnalités influentes du monde des affaires.

## STRUCTURE ET CONTENU

- Présentations et élaboration de panels thématiques : des autorités du plus haut niveau feront référence aux conditions macroéconomiques, fiscales, monétaires et juridiques, entre autres, favorables aux IDE, dans le but de favoriser une meilleure connaissance des réalités et perspectives nationales. Des personnalités internationales fourniront des données sur les tendances mondiales qui ont un impact sur la région et ses avantages comparatifs dans le monde globalisé, redéfinissant son rôle au sein des chaînes de valeur, ce qui constitue une opportunité sans précédent pour le Paraguay et son contexte économique immédiat.
- Des cas de réussites seront présentés du point de vue des acteurs impliqués dans des entreprises et des processus d'affaires de différentes tailles.
- Mise en réseau B2B et B2G : dans le but de diffuser des projets spécifiques ouverts au cofinancement et de promouvoir des accords directs qui permettront la concrétisation des entreprises susmentionnées en obtenant un financement. Ces projets comprennent des partenariats privé-privé et public-privé.